

# DIARIO BALEAR

*San Gonzalo de Amarante confesor.*

El sol sale á las 7 y 18 minutos: pónese á las 4 y 42 minutos.

## LA SUSCRIPCION

A este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

## SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Gúasp*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del *puésto del Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### AUSTRIA.

*Viena 20 de noviembre.*

El *Diario* de Petersburgo del 6 de este mes publica lo que sigue: "El Emperador ha tenido á bien mandar que los cuerpos siguientes se pongan inmediatamente en pie de guerra: los primeros y segundos cuerpos de infantería, el tercero y quinto de caballería de reserva, el cuerpo de Lituania, las tropas de reserva que manda el gran duque Constantino, y el ejército del reino de Polonia con un cierto número de regimientos cosacos. El tercero y quinto de caballería de reserva acantonados en los gobiernos de Cherson y Kursk avanzarán inmediatamente hácia las fronteras de este imperio, y se acantonarán provisionalmente, el tercero en la Podolia y el quinto en Volhynia. Todas estas fuerzas se hallan ya en marcha para sus respectivos destinos. El teniente general baron Geismar, comandante de la primera division de dragones, ha sido nombrado gefe de la segunda division de la misma arma.

### DOS SICILIAS.

*Nápoles 6 de diciembre.*

El cadáver del Sr. D. Francisco I, de gloriosa memoria, fué trasladado el dia 15 de noviembre por la mañana desde su dormitorio al salon llamado del Virey, con el ceremonial de costumbre, y colocado por los gentileshombres y mayordomos de semana bajo un trono magnífico dispuesto al intento: verificado esto, el Escelentísimo Sr. Gravina, arzobispo de Melitene y capellan mayor de palacio, cantó un responso, y se retiró el acompañamiento, quedando para custodia la servidumbre y guardias que en estos casos se acostumbra. En el mismo salon estaban preparados cuatro altares, en los que durante los dias 15 y 16 se celebró el santo sacrificio de la misa en sufragio del alma del Real difunto, cantando asimismo los responsos por las cuatro religiones mendicantes.

Fué numeroso el concurso de todas clases y de todos los pueblos comarcanos que durante estos dias se agolpó al Real palacio y sus inmediaciones, para tributar el último homenaje á los despojos mortales de su amado Monarca. Los desgraciados, sobretudo, recordaban con sumo sentimiento aquellos momentos en que, acompañado de su augusta consorte, les prodigaba á manos llenas sus beneficios, y con paternal amor y suaves palabras los confortaba en sus penas: sentimientos profundos, que retratados en infinidad de semblantes, espresan mas que todos los elogios, y son mas gloriosos que toda pompa fúnebre.

El dia 17 la Real servidumbre, el clero de la colegiata y el de la catedral condujeron el Real cadáver á la iglesia de Sta. Clara. El innumerable gentío que ocupaba la gran calle de Toledo solo puede compararse al que asistió al funeral del Sr. D. Fernando I, de gloriosa memoria. La tropa que cubria la carrera estaba dispuesta de modo que dejando el espacio suficiente para el tránsito del fúnebre acompañamiento, permitia el libre paso al pueblo, casi todo vestido de luto.

Abrian la marcha cuatro escuadrones de caballería y seis piezas de batir; seguian los guardias y acompañamiento, y despues el Real cadáver en un magnífico carro tirado por ocho caballos, rodeado de veinte y cuatro pages, los caballerizos de campo, el capitan, teniente y eesentos de Reales guardias de la Persona, sus ayudantes, los generales &c., cerrando la marcha 18 batallones de infantería, seis piezas de artillería y los coches de la Real casa.

Al salir de palacio el carro fúnebre, las baterías de la ciudad y los buques de guerra, que hasta entonces disparaban un cañonazo de media en media hora, lo ejecutaron de dos en dos minutos hasta que llegó á la iglesia: en ella estaba preparado un suntuoso catafalco (obra, asi como el trono y el adorno fúnebre del salon de palacio, del caballero Nicolini, arquitecto de S. M.), y los asientos correspondientes para el acompañamiento. Al llegar el Real ca-

dáver á la puerta del templo, se hizo el reconocimiento en la forma de estilo ante las personas á quienes correspondía ejecutarlo; y concluido, fué colocado del mismo modo en el catafalco, quedando para su custodia el clero, servidumbre y guardia correspondiente.

El día 18 se celebró en la misma iglesia de Santa Clara la solemne misa de *Requiem*, compuesta por el caballero Sarmiento, practicándose además las ceremonias de uso en semejantes funerales.

Desde las ocho de la mañana concurrieron las religiones mendicantes á cantar los responsos. A las diez, reunido el cuerpo diplomático, los Ministros de Estado, empleados de la Real Casa y todas las demas autoridades eclesiásticas, civiles y militares, ocuparon todos los asientos que, segun sus gerarquías les estaban preparados, y dió principio la misa, que celebró el Esmo. Señor Gravina, oficiando el clero de la catedral, y una orquesta compuesta de 40 voces y 200 instrumentos. Acabado el santo sacrificio, el presbítero caballero D. Angel A. Scotti dijo la oracion fúnebre, en la que hizo el debido elogio del Monarca difunto, publicando las eminentes virtudes que en él resplandecian. En seguida los prelados Rosini, Rosi, D'Antoni y Porta, acercándose sucesivamente al catafalco con el clero palatino, cantaron los responsos propios de la augusta ceremonia.

Entre tanto se disponia una mesa cubierta de terciopelo negro galoneado de oro, y los gentileshombres de cámara y mayordomos de semana, acompañados de los pages con hachas encendidas, bajando del catafalco la caja que contenia el Real cadáver, lo colocaron sobre aquella; y á presencia del clero, Real servidumbre, P. guardian de Sta. Clara, reyes de armas, heraldos, ayuntamiento de Nápoles y otras autoridades, se hizo el último reconocimiento y entrega del Real cadáver, que acompañado del P. guardian y comunidad de Sta. Clara, gentileshombres &c. &c., fué depositado en la capilla del Real Panteon.

Desde el principio de la misa habian vuelto á disparar de dos en dos minutos las baterías de la ciudad y los buques de guerra; y todos, con cuatro batallones de la guardia Real que estaban formados en batalla en la calle de Monte-Olivete, hicieron las tres descargas de ordenanza.

Terminado el funeral, el cuerpo diplomático pasó al Real sitio de Portici á cumplimentar al nuevo Soberano, ejecutándolo en nombre de todos el Nuncio de su Santidad en un discurso análogo á las circunstancias, y al cual S. M. tuvo la bondad de responder con su natural afabilidad.

En seguida S. M., acompañado de sus augustos hermanos y tio, recibió el homenaje de todos los empleados de su Real casa, de los ministros y consejeros de Estado y demas autoridades: con este motivo, y siguiendo la costumbre, el príncipe de la Scialletta, capitán de Reales guardias de la Real Persona, arrodillándose ante S. M., y en señal de haber terminado su servicio á la inmediacion del difunto Soberano, puso en las Reales manos el baston de mando de su compañía, y S. M. se dignó entregarlo

al duque de S. Valentino, autorizándolo por este hecho á desempeñar igual destino cerca de su Real Persona.

FRANCIA.

Paris 9 de diciembre.

Se ha puesto en libertad al general de la Croix, baron de Boegard, á quien se habia arrestado algunos dias antes.

Este *benemérito* general se ocupaba *inocentemente* en alistar soldados por cuenta de los *políticos* que quisieran introducir la revolucion en España.

— Escriben de Viena, segun dice el *Correo frances*, que se aseguraba en aquella capital, como una cosa positiva, haberse determinado por los individuos del consejo áulico, bajo la presidencia del príncipe Metternich, poner sobre las armas para el próximo enero 2500 hombres, los cuales deben estar prontos para reemplazar las guarniciones del imperio, que han recibido orden de marchar al Tirol. La Bohemia debe suministrar 200 hombres: la Suabia 100: la Transilvania 300: las provincias Ilíricas 150: la Carintia 100; y los restantes el imperio austriaco. Es incontestable que en la secretaria de la Guerra se trabaja día y noche de un mes á esta parte.

— El *Diario de Génova* asegura que la alteracion que hubo en el canton de Zurich fué efecto de la impresion que hizo en los ánimos el informe de la comision encargada de ecsaminar la ley electoral: sin embargo, esta comision no habia tenido aquel carácter tan serio que algunos periódicos la han atribuido. La prueba de ello es que se vieron en la asamblea de Oster hombres que estaban lejos de querer la anarquía. Entre estos se hallaba el general Ziegler, el coronel Hirzel, y algunos ricos propietarios que todo lo hubieran perdido en el desorden. Se pedia en primer lugar que el número de los representantes de las aldeas se aumentase hasta las dos terceras partes, sin censo alguno, y la libertad de la prensa. El gran consejo despues de una larga deliberacion concedió el primer punto, y respecto de los otros declaró que se discutiría la primera vez que se ecsaminase la constitucion.

— El *Constitucional* del 6 amenaza todavía á Paris con el inútil y peligroso proyecto de fortificarle.

«Hemos anunciado, dice, que el gobierno pensaba en levantar alrededor de Paris fortificaciones capaces de contener un ejército enemigo y facilitar la defensa de esta gran ciudad. Esta noticia se confirma; pues ecsisten dos proyectos, ó por mejor decir, dos sistemas de fortificaciones, por las cuales está dividida la opinion de los militares. El uno admite los fuertes como necesarios, y el otro consiste en circunvalar á Paris con murallas, y hacer algunas obras para proteger las tropas que defendiesen los aproches de la ciudad. De este modo se evitaria el inconveniente que tienen los fuertes, á saber, que una vez ocupados por el enemigo le servirían para obrar contra la capital. Esta última consideracion parece decisiva.

«Pero aun hay otra ventaja que acaso no se habrá ocultado al Gobierno, á saber, que por esta

medio se proporcionará trabajo á un gran número de jornaleros, y así se disminuirán las necesidades que siempre se experimentan en la estación rigurosa. Esta especie de trabajo solo necesita brazos y buena voluntad; de consiguiente es un precioso recurso en el estado actual en que se encuentra la industria.

«Estos proyectos de defensa solo son medidas de precaucion que anuncian energía y patriotismo, y por ellas se probará á las potencias extranjeras la locura de una agresion contra el pueblo frances: son ademas una garantía de la paz, mas bien que una señal de guerra.»

— El general baron Geismar, gefe de la 2.<sup>a</sup> division de dragones, y el baron Kreuz, general comandante del 5.<sup>o</sup> cuerpo de reserva de la gruesa caballería, han salido de Petersburgo el 19 de noviembre para irse á sus respectivos cuarteles, establecidos en la frontera de la Polonia.

— Con fecha 26 de noviembre, y bajo rúbrica de Francfort, dicen lo que sigue:

La Confederacion germánica ha publicado una declaracion concebida en estos términos:

«La Confederacion germánica convencida de que los movimientos insurreccionales que se notan en algunos estados de ella cesigen se lleve á efecto lo prevenido en el art. 2.<sup>o</sup> del acta federal, y en las disposiciones posteriores del acta final que se refieren á aquella, y agradeciendo por otra parte la nueva prueba que ha dado la corte de Austria de lo mucho que se interesa por toda la Confederacion; ha resuelto, que interin duren las actuales circunstancias todos los individuos de la Confederacion se auxilien mutuamente para conservar la tranquilidad en sus respectivos Estados; debiendo prestar este auxilio en nombre de la Confederacion y en cuanto su propia seguridad lo permita, el Estado mas vecino á aquel cuya tranquilidad se halle amenazada: que para el efecto se procure tener sobre las armas los contingentes federales: que las ocurrencias de esta clase se pongan inmediatamente en noticia de la Dieta, para sus ulteriores disposiciones: que los diferentes gobiernos que hacen parte de la Confederacion, den á sus representantes en la Dieta las instrucciones mas estensas para el caso en que sea preciso tratar de la conservacion del orden en Alemania; y finalmente, encarga la mayor vigilancia á los censores de los periódicos respecto á noticias políticas y de sublevaciones.»

*Idem* 12.

Antes de ayer 10 del corriente fueron trasladados los ex-Ministros desde Vincennes á la prision preparada en el Luxemburgo.

CÁMARA DE LOS PARES.

En la sesion del 8 se continuó la discusion del proyecto de ley sobre los periódicos, la que se suspendió por haber entrado en la sala los ministros del Interior y de la Guerra. Este último presentó á la Cámara otro proyecto sobre alistamiento de 800 hombres adoptado por la Cámara de los Diputados, con cuyo motivo dijo entre otras cosas lo que sigue:

«Señores: la ley que sometemos á vuestro escámen, la ley de sabiduría y de prevision, llenará su objeto si nos conserva el primero de los bienes, la paz, á cuya sombra pueden crecer y fructificar las libertades públicas. Conservamos la mas firme esperanza de que se mantendrá esta; la Francia continúa recibiendo de las Potencias de Europa las seguridades mas amistosas. Sin embargo, á vista de los armamentos que se están haciendo en el norte de Europa, y de los acontecimientos que están ocurriendo, no debiamos permanecer pasivos; pero lejos de ver en esto motivos de temer, hemos debido sacar advertencias saludables (*escuchad, escuchad*). Se han dado órdenes para fortificar varios puntos principales; Paris y Leon han sido el objeto de esta atencion provocada por las mismas poblaciones de las dos importantes ciudades. Pero, lo repetimos, señores, no debeis ver en estas disposiciones sino el vivo deseo que el gobierno del Rey tiene de no omitir ninguna medida que reclame el honor y la seguridad del pais, al mismo tiempo que la necesidad de mantener aquella buena armonía tan apreciada de todos, y que tanto influye en la prosperidad de los imperios.»

— No pretendemos, dice *el Patriota*, erigirnos en profetas, ni en nuevos adivinos, preguntar á la suerte, ni pronunciar sobre nuestros futuros destinos. No queremos sino dirigir nuestras miradas algunos pasos delante de nosotros, y llenar cerca de nuestros conciudadanos una obligacion que nuestra conciencia nos impone como sagrada: diremos en este supuesto que por todas partes pululan causas de descontento, y que segun lo ha demostrado uno de nuestros colaboradores, todas las clases de la sociedad se resienten de una incomodidad desconocida antes de nuestra inmortal y memorable revolucion. El crédito público solo, destruido segun está ya, prueba esta verdad de un modo incontestable.

Este descontento puede todavía aumentarse; el proyecto de la ley electoral segun debe proponerse, será rechazado por la Cámara como inconcebible; al proceso de los ministros podrá dársele dilaciones, ¿y el pueblo querrá sufrirlas? ¿Los rumores de guerra no vienen en fin á aumentar la efervescencia general, á agitar todos los ánimos y trastornar las cabezas? ¡Cuidado! Nuestra calma aparente podria muy bien ser el precursor de la tempestad; temamos dormirnos acostados sobre escollos.

— El *Diario del comercio de Leon* refiere lo que sigue:

«Se habla de fortificar esta ciudad, de modo que sea un punto importante de defensa en caso de invasion extranjera; y aun se asegura que ya ha llegado el ingeniero encargado de dirigir las obras.»

— Las noticias de oficio que por via de Berlin se han recibido de Varsovia alcanzan hasta 2 del corriente.

El gran duque Constantino permanecia todavía á cierta distancia de aquella capital situado al otro lado del Vístula, con los regimientos rusos que le acompañaron el dia 29 del pasado.

La comision provisional de gobierno organiza poco á poco los medios de resistencia.

Desde los acantonamientos interiores de Rusia caminaba á marchas forzadas un ejército de esta nacion hácia la frontera de Polonia. Estas fuerzas solo distaban algunas jornadas de Varsovia.

— El Parlamento ingles suspenderá sus sesiones el dia 16 del corriente, para volver á continuarlas el 4 de febrero próximo.

(G. de M.)

### ESPAÑA.

Madrid 29 de diciembre.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta siguen sin novedad en su importante salud, igualmente que SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes.

*Lista de las autoridades y corporaciones, así civiles como eclesiásticas, que han felicitado á S. M. con motivo del venturoso alumbramiento de la REINA nuestra Señora.*

El R. Obispo de Pamplona manifestó el gozo que ha poseido su corazon con la noticia del feliz parto de S. M. la REINA nuestra Señora, que es el anuncio de las dichas que espera gozar esta nacion. Con este motivo felicita á S. M., y con el de la destruccion de las hordas de rebeldes que locamente intentaron perturbar el sosiego de algunos pueblos de su diócesis.

Tambien el R. obispo de Palencia ha hecho presente su júbilo por tan próspero suceso, digno del reconocimiento de todos los vasallos fieles; por lo que, al momento de recibir la noticia del feliz parto de la REINA nuestra Señora, espidió las órdenes correspondientes á todas las feligresías para que inmediatamente y con la posible solemnidad se tributasen gracias al Altísimo por tan incomparable ventura.

Del mismo modo la Real Audiencia de Sevilla ha acudido á los pies del Trono á esponer los sentimientos de amor y gratitud al Soberano, que por todos medios procura arraigar la paz y felicidad perpetua de todos sus vasallos, afianzando la sucesion directa á la corona con una augusta Princesa, que debe mirarse como el iris de la paz y de la dicha.

Asimismo el ayuntamiento de la M. N. y L. ciudad de Santiago, capital del reino de Galicia, ha manifestado al REY nuestro Señor la sinceridad de su amor y de aquellos fieles habitantes que recibieron con indecible entusiasmo la feliz nueva del venturoso alumbramiento de la REINA nuestra Señora; con lo que se asegura la sucesion directa á la corona, objeto de sus votos continuos; cuyo gozo se esplicó con públicas y vehementes demostraciones de alegría.

No de otro modo la ciudad de Barcelona ha pre-

sentado ante S. M. en una enérgica esposicion la efusion de sus mas sinceros sentimientos de amor, lealtad y gozo al ver asegurada la sucesion directa á la corona con el nacimiento de una augusta Infanta, hija de unos verdaderos Padres de sus pueblos; y concluye diciendo, que no hallando voces con que esplicarlos, omite hacer mas demostracion, pues no se oculta á la sublime penetracion de S. M. la adhesion particular de aquel cuerpo y de sus representados.

Nada ménos se manifiesta el cabildo de la colegiata de la Corniña, pues dice, que al considerar la predilecta distincion que este reino debe al Todopoderoso, y que despues de mantener por muchos años la esperanza de los españoles de conseguir la sucesion directa á la corona, por fin los ha dispensado tamaña merced, que equivale á la paz, á la dicha y á la prosperidad; no pudo resistir la emocion de tan placentero presentimiento, y buscó el desahogo en los pies de las aras.

Asi bien el ayuntamiento de la ciudad de Orihuela ha espuesto á S. M. sus sentimientos de júbilo y gratitud, al ver colmados los deseos de todos los españoles que suspiraban por la sucesion directa á la corona; cuyo gozo se manifestó en aquellos habitantes con demostraciones las mas públicas.

Tambien el dean y cabildo de la iglesia catedral de Zamora ha acudido á S. M. tributando á su Real Persona la mas sincera felicitacion por el venturoso alumbramiento de la REINA nuestra Señora; y dice que ha solemnizado la accion de gracias á Dios un numeroso concurso, y que no cesará de pedir al Todopoderoso conserve dilatados años las importantes vidas de SS. MM. y de la augusta Recien-nacida.

(G. de M.)

### PALMA 10 DE ENERO.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 9 PARA EL 10.

Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones y sargento de hospital Córdoba.

Se reconocerá por brigadier de infantería al señor D. Manuel Lorenzo coronel del regimiento infantería de Córdoba.

De orden del Escmo. Sr. Capitan general de este ejército y reino—Salvador Valencia.

AVISO.

Hoy sale para Barcelona el javeque correo S. Miguel, su capitan D. Miguel Oliver: admite carga y pasajeros.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.